

Kinzigal im Einsatz

Michaela Harter geht offen auf die Menschen zu

Hinterbliebenen Mut zum Loslassen machen

Bestatter Michael Harter ist freier Trauerredner

Schiltach/Wolfach. Viel zu sagen gäbe es zum Sterben, zum Tod, zur Trauer. Aber man will ja nichts falsch machen – nicht zu übertrieben, nicht zu nüchtern sein – eine Aufgabe, an der wir meist scheitern, weil wir nicht die richtigen Worte finden.

Bestatter Michael Harter hat dieses »Wortefinden« nun im umfangreichen Leistungsangebot seines Bestattungsunternehmens mit Sitz in Schiltach und Wolfach. Er ist seit Januar ausgebildeter Freier Trauerredner. Die Kirchen verlieren gesellschaftlich zunehmend an Bedeutung, dennoch sehnen sich die Menschen nach Antworten auf ihre existenziellen Fragen, gerade auch im Hinblick auf den Tod und das Leben danach. »Dafür biete ich meine Hilfe an. Ich bin bestrebt, die Menschen dort abzuholen, wo sie sind, unabhängig von ihrem Glauben oder ihrer Konfession. Mir liegt die persönliche und individuelle Gestaltung von Trauerbeziehungsweise Abschiedsfeiern sehr am Herzen für diejenigen Menschen, die nicht kirchlich gebunden waren. In einem Hausbesuch bei den Angehörigen hole ich mir die nötigen Informationen und verfasse danach meine persönliche und individuelle Trauerrede für den/die Verstorbene(n) und suche passende Texte. Ich bin in einer Ausnahmesituation dazu da, ihnen zur Seite zu stehen



Michael Harter

und Mut zum Loslassen zu machen. Meine Reden schreibe ich zwar über die Toten, aber im Grunde sind sie für die Lebenden. Immer sehr persönlich und sehr emotional. Oftmals kannte ich die Verstorbenen nicht persönlich, aber ich erfahre Vieles aus dem Leben, was ich dann in meinen Reden so individuell wie möglich umsetze«, so Harter. Durchweg positives Feedback gab es bisher für seine Trauerfeiern, bei der auf Wunsch der Angehörigen auch eine professionelle Sängerin anwesend sein kann.

Mit dem Thema Sterben und Tod ist Michael Harter aufgewachsen – seit 1974 führten seine Eltern das Bestattungsunternehmen, welches er im Jahre 2005 über-

nommen hat und nun gemeinsam mit seiner Frau Michaela leitet. Vieles hat sich in den Jahren verändert – das Leistungsangebot wurde umfangreicher, individueller – es ändert sich, wie die Gesellschaft sich wandelt. Mittlerweile ist Harter Bestattungen im gesamten Kinzigal schon auf allen Friedhöfen im Einsatz gewesen. Seit 2012 besteht die Filiale in Wolfach. Das Bestatterehepaar geht offen auf die Menschen zu und will Mut machen, sich mit dem Thema »Sterben« zu Lebzeiten zu beschäftigen – das erleichtert im Ernstfall viele Entscheidungen und gibt ein beruhigendes Gefühl, alles geregelt zu wissen.

»Mit unseren Informationsveranstaltungen bieten wir die Möglichkeit, Hemmschwellen abzubauen und uns kennen zu lernen«, so Michaela Harter. Nur weil vieles lange Zeit immer so war, muss es ja nicht immer so weitergehen – »dafür stehen wir«. Anfang April fand eine Infoveranstaltung mit Besichtigung im Krematorium in VS-Schwenningen statt. Nach rund 90 Minuten war ein sehr lehrreicher Abend zu Ende und die über 20 Teilnehmer waren sich darüber einig, dass dies eine gelungene Premiere war. Wer bei der nächsten Informationsfahrt dabei sein möchte oder einfach ein persönliches Gespräch wünscht, erreicht Michaela & Michael Harter unter Telefon 07836/95 56 52. ▶ Aktuelle Informationen und Ratgeber gibt es im Internet unter www.harter-bestattungen.de